

be en la mina Andesita, de El Teniente (Codelco).

Ambos casos han generado reflexiones en la industria, pero urge avanzar con más rapidez. El accidente de 2010 impulsó mejoras en fiscalización y conciencia, sobre todo en la minería mediana y pequeña. No obstante, Chile recién ratificó en 2023 el Convenio 176 de la OIT y solo en julio pasado aprobó su primera Política Nacional de Seguridad y Salud en la Minería (PNSSM).

Habrá que investigar esta tragedia, pero muchas veces son errores humanos evitables. Hoy, más que nunca, se necesita compromiso real desde la alta dirección, fiscalización eficaz y no esperar otros 15 años para volver a reaccionar.

*Mireya Guerra*

---

## **Derrumbe de San José**

● Esta carta iba a tener un tono conmemorativo por los 15 años del derrumbe en la mina San José. Sin embargo, una nueva tragedia nos obliga a volver a mirar las condiciones laborales del sector: un trabajador fallecido y cinco atrapados tras un derrum-